

Su uso frecuente hará recobrar pronto las fuerzas perdidas de un modo incontestable.

Se vende en esta capital en botellas de á litro, en el Casino principal, en la horchatería de don Miguel Pérez y en los comercios de ultramarinos de D. Pedro Sánchez, D. Francisco Aydapús, don Francisco García Fernández y en el café de «La Amistad».

4-2-6 m.

Señor Gobernador: ¿Podría decirnos S. S. qué causa es originaria de la dilación en el expediente incoado hace varios meses con motivo de la provisión de la plaza de Médico titular de Iriepal, Taracena y Valdenoches.

Nos abstenemos de hacer todo comentario, seguros de que el señor Ortiz y Casado resolverá con toda urgencia.

D. César Tournelle

Todos los que cultivamos su trato esquisito y apreciamos su talento clarísimo, é ilustración nada vulgar, lloramos su pérdida.

D. César Tournelle era una de esas figuras simpáticas, que por donde pasan dejan recuerdos perennes por consagrar su vida á la práctica del bien y á la enseñanza de la verdad, ganándose la gratitud de sus conciudadanos.

En su breve residencia en esta población se captó la simpatía de todos, por eso su muerte ocurrida en Madrid en la anterior semana, ha sido muy sentida en Guadalajara.

A su distinguida familia y muy especialmente y su nieto el ilustrado Profesor de este Colegio de Huérfanos D. Víctor Martínez, acompañamos en su justo dolor.

Además de los billetes de 50 pesetas con el busto de Echegaray, se está fabricando en Londres otra serie de 50 pesetas y en estos días ha acordado el Consejo aprobar el modelo de otra serie de 25 pesetas de excelentes condiciones estéticas.

Se ha recibido en esta redacción, atenta felicitación del Alcalde y Concejales de nuestro Ayuntamiento que agradece en lo que vale, deseando á nuestros ediles y á su Presidencia felicidades mil en el año de 1907.

Está comprobado

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los Médicos de todas las Naciones. Nos referimos al **Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**, tónico-digestivo y antigástrico, que cura el 92 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas, y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia ó con gastralgia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar y la pereza en las digestiones. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **Elixir de Saiz de Carlos**, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa; es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

San Manuel

A la hora de entrar nuestro número en máquina se celebra una gran *soiree* en la morada de nuestros queridos amigos los Señores de Valles.

La casa ha sido invadida por la gente *smart* y sus salones se ven totalmente ocupados por damas hermosamente ataviadas y lindísimas señoritas, presentando un aspecto deslumbrador.

Siempre fué la fiesta del día 1.º una de las que más gratamente recuerda la buena sociedad arriacense, por la probervial fineza y amabilidad de los Señores de Valles y de sus encantadoras hijas Manolita y Amelia.

Lástima grande que reuniendo tan buenas condiciones la linda morada de los señores de Valles, no menudeen más fiestas como la que esta tarde se celebra, pues seguramente no habrá en Guadalajara salones tan espaciosos y tan ricamente alhajados como los que hoy son teatro de la fiesta más agradable del año.

OSTRAS FRESCAS

Se venden todos los días en la pescadería del Maragato.

Plaza Mayor.—Soportales

Profecías para 1907

Má dame de Thébés, la famosa profética que de cuando en cuando lanza á la publicidad augurios de todo género, que se cumplen... ó no se cumplen, ha dicho ya lo que va á pasar en todo el mundo durante el año venidero.

Ocupándose de España ha dicho, que nuestro Rey ha escapado de los mayores peligros de su reinado y si sale indemne ó poco menos de 1907 y 1908, está seguro de disfrutar un reinado original, nacido y próspero.

Se compra paja de trigo

Darán razón en esta Administración.

En el Teatro de Cervantes de Alcalá de Henares, se ha celebrado un mitin radical con asistencia del batallador diputado Soriano.

La Academia Española adjudicará el 1907 un premio de 1.800 pesetas, á la mejor obra dramática que en 1906 se haya compuesto en lengua castellana por literatos españoles.

La nevada

El Domingo á las 5 y media de la mañana, cayó sobre Guadalajara una copiosa nevada que por lo bajo de la temperatura, cuajó y cubrió muy

prónto el pavimento de las calles y los tejados, dando á la población un aspecto pintoresco.

Muchas personas, apesar de intenso frío que se dejaba sentir, recorrieron las afueras de la población deseosas de admirar el paisaje.

ALMACEN DE MADERAS DE CONSTRUCCION Y TALLER Museo 29 (frente á la Cuesta de Calderón.)

Nuevas carreteras

Los jaleadores del Presidente de la Diputación nos anuncian con bombo descomunal, que merced á las activisimas gestiones del Sr. Celada, han quedado incluidas en el plan general de Carreteras del Estado, las siguientes:

Una que partiendo de la de Azuqueca, Alovera y Quer, y siguiendo por Cabanillas del Campo, termina en Moherando, en la de Guadalajara á Torrelaguna, y otra que partiendo de la de Madrid á Zaragoza frente á Moyarán y siguiendo por Cabanillas del Campo, Galápagos, Valdeñuño Fernández, Villaseca de Uceda y Casa de Uceda, termina en Valdepeñas de la Sierra.

Todo por obra y gracia del Sr. Celeda. Vaya caldo....

Proyecto plausible

El ministro de Gracia y Justicia tiene pendiente de la firma de S. M. el Rey un decreto relativo al pago de dietas y testigos y jurados, hasta tanto no reciba la contestación de los Presidentes de las Audiencias.

El proyecto consiste en que se dejen de pagar las dietas de testigos y jurados por las Audiencias. Estas extenderán unos talones que se pasarán en las oficinas de Hacienda.

Durante la ausencia de la Directora de la Escuela Normal de Maestras, se ha encargado interinamente de la Dirección de profesora de Labores D.ª Encarnación Cuscurita.

«Pectoral Medrano» es el mejor anticatarral y calmante de la tos. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías á seis reales el frasco.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se cura con las lenticulas del Dr. Suberviola.

Todos los días, de 11 á 12, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia del Dr. Antonio Vicenti, Mayor alta, 15. —U. A.

Mercado de trigos

Los mercados productores de la península, se muestran sostenidos, pero nada más; no faltando alguno de los más importantes, Valladolid por ejemplo, que se ha señalado por cierta flojedad.

El alza que se siguió á la presentación por el gobierno del proyecto de ley elevando el derecho arancelario sobre los trigos, no ha tenido hasta ahora anteriores consecuencias.

Tal vez sea debido á la paralización de la vida mercantil por las fiestas de estos días.

En Cartagena ha fallecido la virtuosa dama doña Florentina Pedreño de Aznar, hermana política de nuestro ilustre amigo el general de división y diputado á Cortes por Cartagena, Sr. Aznar.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

El impuesto de Consumos

En la última sesión celebrada por la Comisión consultiva para la transformación del impuesto de consumos, el Sr. Navarro Reverter que la presidia, puntualizó los trabajos ejecutados por la Comisión extraparlamentaria desde su creación, explicando lo ocurrido con el proyecto de ley presentado á las Cortes, por más que, de todas suertes, la Comisión debía felicitarse de que una aspiración popular que hería tantos intereses, hubiere conseguido el estado parlamentario alcanzado por este proyecto, que el gobierno se propone discutir inmediatamente que dictamine la Comisión del Congreso.

El Sr. Navarro Reverter trazó el plan que debe seguir la Comisión consultiva, acordándose por unanimidad proseguir la labor que con tan probado éxito ejecutó la Comisión extraparlamentaria de la que era una continuación de la consultiva.

El día 22 de Diciembre, se firmó la escritura de compra del Monte Cenillar de Aragón á favor de don Agustín Drake hijo del Excmo. Sr. Marqués de Cañada-Honda, dicho Sr. Drake se propone hacer un buen monte de caza, y en breve empezarán los trabajos de reformar la casa y hacer capilla, teniendo ya dos vagones de muebles en dicha casa.

Es acompañado en todas sus tareas de compras y excursiones de todos sus asuntos por nuestros buen amigo D. Manuel Rodríguez, habiéndole presentado dicho señor á sus numerosos amigos, aparte que el Sr. Drake aunque joven es tan amable y cariñoso, que sabe ganarse las simpatías por su buen trato y afabilidad.

A ya dicho señor Drake, le deseamos todo género de felicidades, constándonos que es un Monte de buen criadero de caza y donde podrá divertirse.

En vista de las circunstancias legales que concurren en la profesora de la Escuela Normal de Maestras D.ª Encarnación Cuscurita, el Consejo de Instrucción pública en pleno, ha resultado confirmar en su cargo á tan ilustrada profesora.

Enviamos nuestra enhorabuena á la Sra. Cuscurita, pues la referida Escuela se hubiera visto, en caso contrario, privada de su valioso concurso.

Postales

Alcocer.

Dos obras terminadas.

Han terminado las obras de reparación de la hermosa torre de arte ojival de la parroquia de este pueblo, llevada á cabo por la Real Compañía Asturiana de minas; gracias al celo y actividad del Sr. Cura y D. Mariano Aillón, se ha evitado el derumbamiento del antiguo capitel que hubiera producido desperfectos de consideración en la Iglesia y mayores gastos y trastornos.

Es una obra digna de elogio, no solo por evitar el mal mayor, sino que con ella, queda la torre mucho más hermosa que estaba antes, pues la referida compañía no ha omitido gasto alguno en su ornamentación.

Por ello reciba muchos plácemes el Sr. Cura. La otra, lo es el puente que sobre el río Guadiela y en la carretera de Huete á Tortuera, pone en comunicación á este pueblo con los inmediatos de la provincia de Cuenca; obra de gran importancia para este pueblo, por que si, los de los otros inmediatos querían acudir, al mercado tenían que hacerlo atravesando por barca ó vado dicho río.

Dicho puente de hierro que es magnífico, ha quedado corrido y puesto en los puntos que debía descansar y las obras de fábrica adelantan bastante, no estando lejano el día que pueda inaugurarse y practicar las pruebas.—C.

Almonacid de Zorita.

El día 25 del actual y bajo la advocación de Nuestra Señora de los Dolores, se inauguró en esta villa, una hermosa Capilla Ermita construída á espensas del opulento y acudalado hijo de la misma D. Manuel Ballesteros Hernández (q. e. p. d.), habiendo precedido la bendición de ella, la cual estuvo á cargo del Presbítero y Capellán de la citada Ermita don Evaristo González Fuentes con autorización del Emmo. Sr. Cardenal Sancha.

Los vecinos de Almonacid, tienen un templo más donde poder ir á orar y elevar sus plegarias al Señor, y luego dirán que no hay fé en España.—C.

Illana.

—Se halla en Barcelona pasando estos días, de año nuevo y reyes, en compañía de su primogénito el conocido y distinguido hacendado de esta villa, don Santiago Palomar.

—Días pasados tuvimos el sentimiento de ver partir de ésta para Pastrana, con el fin de pasar en ella la Circuncisión y Reyes á la piadosa y afable señorita, D.ª Petra de la Torre y á la virtuosa Sra. D.ª Aniceta Fernández, hermana del muy digno Capellán de Monjas de la referida Villa, quien según nos hemos podido informar ha hecho algunos regalitos á esta Iglesia.

—El día de Navidad nos visitó, honrándonos con su presencia, el ilustrado y aventajado joven Don Miguel Palomar, natural de Barajas; estudiante de medicina, y futuro consorte de la simpática y no menos piadosa señorita, D.ª Milagros Herráiz, hija del afable y bondadoso D. Julian, farmacéutico de la localidad.

—Se hallan en ésta pasando con sus padres las presentes vacaciones los jóvenes Julián Fernández, cursante de segundo año de bachillerato y José Antonio Cezar de tercero.

—Según costumbre tradicional el día 24 del actual, y á la hora de las doce, se celebró con gran solemnidad la misa de pastorela, que habíamos anunciado.

A las once y media se echarón á vuelo las campanas, y si hemos de decir verdad, á los diez minutos apenas si se podía entrar en el templo.

Con decir que las casas quedaron casi desiertas, y que hasta los más ancianos abandonaron el hogar doméstico por oír la bonita misa de pastorela, que con extraordinario primor, gusto y entusiasmo cantaron D. Valentín Belinchón, organista de la parroquia y nuestro particular amigo, D. Marceliano Llerena, secretario de esta villa, y que tocaron el referido organista, y las señoritas D.ª Amparo Martínez, Amparo y Gregoria Villanueva, Dominga Sandoval y Julia Toledano, mostrando el primero una vez más sus dotes musicales, y las segundas, haciendo sobremanera ostensible su destreza y habilidad en el manejo de la pandereta, etc. Este es Illana religioso por naturaleza, amante del culto y de la prevención, profundamente respetuoso, como lo demostró en el templo dicha noche á las Autoridades y Guardia Civil que solemnizaron con su presencia dicho acto.

Usanos.

Se encuentra aquí la aplaudida compañía cómica-dramática Morenete-Catalá. En un amplio salón, dispuesto al efecto, ha dado varias representaciones, poniendo en escena las populares obras siguientes: *Diego Corrientes, Una víctima inocente, Lanusa ó los fueros de Aragón*, etc. En todas ellas han intervenido distinguidos aficionados de esta localidad. Los noveles actores, que han desempeñado sus respectivos papeles á gusto del público son: Sr. Miende, Sr. Román, Sr. Caballero (Cirilo), Sr. Martínez, Sr. Caballero (Alfonso), Sr. Martínez (Gregorio), y Sr. Francisco.

Celebraremos que la juventud Usanera, siga ejercitándose al arte de Talía; que constituye distracción la más culta y agradable.—C.

Fuensaviñán.

¿Tiene noticia el Ilmo. Sr. Obispo de Sigüenza de lo que sucede en el pueblo de Fuensaviñán con el nuevo sacerdote? pues según noticias, dicho sacerdote, á retirado del Altar Mayor varias imágenes, entre ellas la Purísima Concepción, San Juan, y el patrono titular del pueblo San Antonio, y de una cofradía el Niño Jesús, y apesar de la advertencia que se le ha hecho por el Sr. Alcalde de que las dichas imágenes, sean repuestas donde se hallaban, continúan retiradas, y los feligreses de dicho pueblo se encuentran tan disgustados por tal supresión, que se teme haya un día algún altercado. ¿No puede el Sr. Obispo hacer al sacerdote vuelva las imágenes á su trono y no que se hallan en la trastera?

Drieves

En la noche del día 27 del presente, en dicho pueblo intentaron asaltar el Comercio de tejidos, quincalla, paquetería y ferreteria que posee D. Ceferino Muñoz, escalando lareja y taladrando la ventana que el referido comercio dá á la calle de la Alberca.

Por fin no lograron los cacos su intento. Se comprende que el intento lo tenían estudiado de anterior por esperar á la noche en que dicho señor Muñoz se encontraba en la villa y Corte de Madrid, permaneciendo en su casa su señora, el dependiente que está al cargo del comercio y la criada, que nada sintieron acerca del escalamiento.

Solo ha desaparecido un paquete de alfileres de prender y la cortina que se encontraba á la parte afuera.

El juzgado ha trabajado sin descanso en unión del cabo Sr. García y una pareja de guardias del puesto de Mondéjar y hasta la fecha nada sabemos acerca del contenido.—C.

MOTIN

Esta mañana se ha producido alarma grande en la población, por haber circulado el rumor de que el orden público se había alterado.

Salimos de casa precipitadamente, deseosos de informar á nuestros lectores de lo ocurrido, en el día de hoy.

El hecho

Los vendedores de la Plaza de Abastos se han declarado todos en huelga por negarse á pagar el nuevo arbitrio municipal.

La Plaza de Abastos ha sido cerrada por la fuerza pública, en vista de la actitud belicosa de los vendedores.

Los ánimos están excitadísimos: los vendedores han organizado una manifestación de protesta y en el momento que abandonamos la plaza los manifestantes se dirijen en actitud nada tranquilizadora á casa del alcalde y del concejal señor Justel que según parece es el padre de la criatura y es el principal culpable de todo lo que ocurre.

Bien principia el año para el señor Campos.

Mercados

El de Valladolid

Telegrama núm. 2.335

Trigo, 41 reales y medio fanega.
Centeno, 25 id. y cuartillo id.
Cebada, 18 id. y medio id.
Yeros y algarrobas, 27 id. id.
Mercado sostenido

Meteorología

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE DICIEMBRE

	DÍA 29	DÍA 30	DÍA 31
PRESIÓN BAROMÉTRICA			
9 (mañana).....	698'91	701'07	704'99
15 (3 tarde).....	700'66	699'76	705'42
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en mm....	»	1'1	»
Cantidad de agua evaporada en mm.....	1'4	0'6	0'4
TEMPERATURA DEL AIRE:			
Máxima.....	3'0	7'0	6'8
Mínima.....	4'6	0'6	4'2
VELOCIDAD DEL VIENTO EN KILÓMETROS POR HORA:			
Máxima.....	35	32	18
Mínima.....	0	0	0

Bernabé Mateo

Ordinario de Humanes á Madrid y viceversa

Hace toda clase de encargos desde Humanes y todas las estaciones intermedias dos veces á la semana, ó sean lunes y viernes.

Se reciben los encargos en Madrid, Apodaca, 3, bodega y Humilladero, 16, sastrería.

SE VENDEN

Tres vacas holandesas, dos de cinco años recién paridas y otra de seis años y preñada de ocho meses,

Además, un novillo holandés de 13 meses. Para tratar y verlas, Plazuela de la Antigua, núm. 22, Guadalajara. 4-1.

QUINTAS

El Banco Aragonés de Seguros tiene inmejorables condiciones para librar del servicio militar á sus asegurados.

Única Sociedad Anónima en su clase, domiciliada en Zaragoza, y con un capital de 10.000.000 de reales, aparte de las primas y reservas, para responder de los contratos que realiza con sus asegurados.

Para precios y condiciones, dirigirse á las oficinas establecidas en Madrid, Trafalgar, 17, (hotel) y en Guadalajara, Barrionuevo baja, 9 y 11. —P.

En esta ciudad se alquila obrador de panadería en sitio céntrico. También se admitiría socio para explotar esta industria.—Razón: Mercado nuevo, 1. 2-2.

SE HACEN

toquillas y pelerinas. Géneros de primera calidad **Tomasa Urzalay** MUSEO NÚMERO 12, BAJO.

ACEITUNA

Se compra en pequeñas y grandes partidas al peso equivalente á la fanega.

Para tratar, con Antonio Sanz Vacas, Jádenes 20, bajo, ó Molino aceitero del Arrabal del Agua. GUADALAJARA 6-4